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Cinq écoles du Conseil scolaire Centre-Nord ont eu 
l’honneur de participer le 5 juin dernier à la Célébration 
d’excellence avec des athlètes olympiques et paralym-
piques canadiens qui ont participé aux Jeux de Sotchi. 

Tous les deux ans, à la suite des Jeux olympiques et 
paralympiques d’été ou d’hiver, le Comité olympique 
canadien coordonne une célébration nationale pour 
la population canadienne afin de pouvoir rencontrer, 

d’interagir avec et d’apprendre de ces athlètes. Cette 
année, la célébration a eu lieu à Edmonton.

Les athlètes se sont donc rendus dans nos écoles 
participantes pour témoigner de leur expérience, ren-
contrer des élèves et remettre de l’équipement sportif 
commandité par Canadian Tire. 

Le Conseil aimerait remercier les athlètes francopho-

nes et francophiles qui sont venus dans nos écoles : 
Mélodie Daoust, Charline Labonté, Lauriane Rougeau, 
Jennifer Wakefield (hockey féminin, médaille d’or, Jeux 
olympiques 2014); Dominic Larocque (hockey sur luge, 
médaille de bronze, Jeux paralympiques 2014); Ariane 
Lavigne (slalom géant parallèle, médaillée de bronze, 
Coupe du monde). Par votre témoignage authentique, 
vous avez inspiré nos élèves ainsi que nos membres du 
personnel!

Tournée des Olympiens

Depuis 2001, le Conseil scolaire Centre-Nord reconnait annuellement ses élèves et ses membres du personnel qui se sont distingués dans divers domaines, notamment 
l’art, le théâtre, la musique, les sciences et les sports. Cette année, plus de 240 élèves ont été honorés à l’Hôtel de Ville d’Edmonton le 4 juin lors d’une cérémonie pendant 
laquelle on leur a remis une médaille et pris une photo souvenir. 

Cette année, on a reçu des soumissions dans des nouvelles catégories. Kameron Lamont de l’école La Prairie a été reconnu pour avoir remporté une médaille d’argent en 
escrime au Alberta Winter Games. Savannah Dubien de l’école Gabrielle-Roy a été membre de l’équipe de rugby McNally Tigers qui a remporté le championnat de la ville. 

Isabelle Akhenak de l’école Joseph-Moreau 
fait partie d’une équipe de patinage artistique 
synchronisée qui a remporté des médailles 
d’or et d’argent à des compétitions régio-
nales et provinciales. 

Soulignons qu’Éric Boivin de l’école Mau-
rice-Lavallée travaillera comme Page en 
septembre à la Chambre des communes 
pendant ses études universitaires à Ottawa. 
Il est l’un de 40 finissants choisis parmi 
toutes les écoles secondaires et les cégeps 
du pays. Félicitations à tous nos récipien-
daires et bon succès dans tous vos projets 
d’avenir!

Pour connaitre tous les récipiendaires et les 
honneurs qu’ils ont remportés, vous pouvez 
consulter le programme et les photos de 
la soirée à la page d’accueil du site Web : 
www.centrenord.ab.ca. (Cliquez sur Soirée 
de reconnaissance.)

C’est avec beaucoup de fierté que le Conseil 
scolaire Centre-Nord célèbre les réalisations 
et les exploits de ses élèves distingués!

Deux nouvelles catégories

Charline Labonté avec élèves de La Mission Mélodie Daoust avec Léo Cadrin de Joseph-Moreau
Lauriane Rondeau avec Nathan Kelly 

de À la Découverte

Nathalie Lachance et Eric Boivin Karen Doucet et Savannah Dubien Karen Doucet et Isabelle Akhenak

Jennifer Wakefield
Jennifer Wakefield, qui est née à Pickering en Ontario, est une 
athlète olympique en hockey féminin qui est venue à l’école 
Sainte-Jeanne-d’Arc. Elle a même donné la chance aux élèves 
de toucher à sa médaille gagnée aux Jeux de Sochi. Elle a 
aussi signé des autographes pour chacun des élèves. Jenni-
fer a commencé à jouer au hockey à 6 ans et lorsqu’elle était 
jeune, elle se faisait presque toujours couper des équipes, 
mais son père lui a dit de continuer à essayer. 

Lors du match de la médaille d’or contre les États-Unis, le 
Canada perdait 2-1 alors qu’il restait une minute et elles ont 
compté pour faire 2-2. Elles ont gagné la médaille d’or en pro-

longation pendant que tous les élèves de la classe écoutaient cette belle partie.
Par Isabelle Harris, classe 4D

Jennifer Wakefield
À l’école Sainte-Jeanne-d’Arc, nous avons aussi reçu Ariane 
Lavigne à notre école. Elle habite Mont-Tremblant au Québec 
et parlait français. Elle fait du surf des neiges et elle a gagné la 
médaille de bronze au championnat mondial de Sotchi 2013. 
Elle a aussi eu la 8e place aux Jeux Olympiques de Sotchi 
2014. Ariane est venue visiter notre école. Elle nous a parlé de 
beaucoup de choses, par exemple : comment longtemps elle 
s’entraine, à quel âge elle a commencé le surf des neiges, etc. 

Ariane est aussi une nutritionniste. Elle aide les gens à mieux 
manger pour être en forme. Elle nous a expliqué comment elle 
réussit à s’entrainer tout en faisant son métier. Tous les élèves 

ont beaucoup apprécié cette chance de rencontrer une superbe athlète.
Par Élise Chandra, classe 4D
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Claudia BabinGadid Aref Khaire Innes Atangamahoro Kassandra Beaupre Renée-France Blais Joshua Blouin Edjinie Boireau

Eric Boivin Alexandre Bugeaud Dalia Chehayeb Rita Chehayeb Bradley Chernyk Philippe CroteauZoë Boisvert

Mélissa Gravel

Usama AliRoukaya Abdelhadi Véraste Akimana Masoka Alimbe Gregor Allan James Allan Alison Alua Lundja

Brandon Godbout

Luke DesgagnéLauren Dechaine Yves Dempsey Émanuelle Dubbeldam Gabriel Dubé Annabelle Duguay Emilie Durrant

Erika LaforestAnastasia Korsountseva Kennedy Lacombe Emilie Lamarre Mathilda Lambert Kasandra Langlois Olivia Leclair

Pacifique NiyibiziJoshua Murray Carmel Musangu Brel Nkuite Jacques Ouellette Maria Pereira Rengifo Brosnon Peters

Cédric Tchamgoue 
Tchamtcheu

Melanie Sinal Chloée Synnott Christine Uwanjye Gregory Vallée Belinda Valois Etienne Vincent
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Danelle Walters Mitchell Watkins Nicholas Westbury

Diplômés dont la photo n’était 
pas disponible : 

Abdirarahman Bachir Ahmed 
Richard Bellec 
Steve Boysis

Cameron French 
Michel Gagnon

Isabelle Lajeunesse
Glody Mbumba

Anna Esteban Julie Fagnan Adib Ferzli Catherine Gagnon Arantza Garcia-Hernandez Andy GilbertEmelie El-Hage

Joelle Harder Justin Hétu James Hryniw Maya Hudon-Kaide Dilexi Iriza Yann KessiCamille Guigard

Justin Liboiron Nathan Liebrecht Grace Lohin Melissa Magene Léon Maillet Jade MiletteNicole LeGras

André Prévost Ivan René-Lucas Caroline Rondeau Maïssa Sabourin Paige Savard-Orr Marcel SchneiderThomas Pomerleau

Gallican BukiLany Bonneau Justin Brennan-Beers Jocelyne Cournoyer Roxanne Décoste Alexandre Dumas Michelle Joseph

Kaytland Lapointe Dominique Lavoie Danté Lusson Abria McMillan Pascal Ndayishimiye 
Bavakure 

Sushami Pomerleau-
Piquette

Maheva Mujinga Emmanuela Ngoie Sean Racine Taylor Regimbald Caroline Rook Pierre Viel
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Diplômé dont la photo n’était 
pas disponible :  
Yannick Chiasson
Moussa Konate 
Karel Pelletier

Yahya Aassal Ideris Adare Arafo Aref Khaire Gabriel Beaudet Naomy Beaulieu Brian Dagou Harouna Diaby

Diplômé dont la 
photo n’était pas 

disponible : 

Azer Nchutinziza 

Suhur Omar-Farah Rita Rema

École Desrochers

École Desrochers

Molly Ostrander

Saliha Dougsie Marc Duchesne Billal Hajji Leila Kassim Youcef Khelladi Paraclet Koubemba Monika Landry

Hana Mohamed Asli Mustapha Moussa Anass Noureddine-Drissi

Luc Roussel Steve Simo Ophélie Sombie Maria Vivanco Carmen Watson Mouhyadine Yabrak

Julien NaudThomas DanisMathias CoulombeKim Beaulieu

Steven Saunders
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L’année scolaire 2013-2014 en aura été une où il s’est passé bien des choses et 
ce n’est pas peu dire. Nombreux ont fait remarquer que ce fut une année charnière 
définie par un nouveau dynamisme qui est venu transformer le Centre-Nord d’un petit 
conseil scolaire à un qui s’oriente clairement vers l’avenir.

Ce dynamisme, on le doit en partie aux nouveaux conseillers scolaires élus en 
octobre dernier. Ils ont voulu, dès leur entrée en poste, saisir les rênes pour définir 
et orienter le travail du Conseil dans les années à venir. Ce dynamisme est aussi le 
reflet de l’arrivée importante de familles francophones en Alberta qui s’est traduite 
par une augmentation des effectifs de 9,1 %.

Sur le plan pédagogique, on ressent ce dynamisme dans Une éducation qui inspire, 
le mot d’ordre du ministre de l’Éducation, et dans l’ensemble des changements 
proposés pour la salle de classe du 21e siècle.

Comme la tradition le veut, jetons un regard sur les initiatives majeures qui ont 
défini les 10 derniers mois et qui présagent une prochaine année qui s’annonce 
tout aussi mouvementée.

Élections scolaires : En octobre dernier, les électeurs ont élu deux conseillers 
scolaires publics, Kevin Bell et Ismail Osman-Hachi, et cinq conseillers scolaires 
catholiques, Karen Doucet (Edmonton), Nathalie Lachance (Edmonton), Denis 
Lefebvre (Edmonton), Ronald St.Jean (Legal/Morinville/Saint-Albert), Nicole Lorrain 
(Fort McMurray/Red Deer/Wainwright). Entre eux, ils ont choisi Karen Doucet à la 
présidence, Kevin Bell, comme vice-président, et Nicole Lorrain, vice-présidente du 
Conseil scolaire catholique Centre-Nord. Des remerciements bien mérités aux trois 
conseillers sortants, Laurent Bolduc (Jasper), Paul Dumont (Edmonton) et Ginette 
Martel (Legal) pour tant de travail et de dévouement en faveur de l’avancement du 
Centre-Nord.

Vision 20/20, un regard vers demain! : Voilà l’appellation donnée au processus 
introduit par les conseillers pour célébrer nos 20 ans de formation comme autorité 
scolaire en 1994. On comptait alors cinq écoles et un peu moins de 1000 élèves; 
aujourd’hui, nous sommes sur le point d’atteindre 3000 élèves et nous ouvrirons 
nos 15e et 16e écoles en septembre. Le grand rassemblement Vision 20/20, 
un regard vers demain! a regroupé près de 150 leaders dans une démarche 
engageante de planification stratégique mobilisatrice et prospective. La prochaine 
étape est celle de la concertation et de l’affirmation auprès des conseils d’école 
tout en informant les parents et le public de ce que le Conseil compte entreprendre 
à court et à moyen terme.

Nouvelles écoles à Red Deer et Jasper : Les élèves de ces deux communautés 
sont à quelques semaines de célébrer leur entrée dans des écoles toutes neuves! 
Dans nos 20 ans, c’est seulement la deuxième fois que la province nous aura 
construit de nouvelles écoles, la première étant La Mission en 2004. 

Ouverture d’écoles : Les parents de Beaumont et de Camrose se sont mobilisés 
ces derniers mois pour demander leur propre école. Nous transportons depuis 
20 ans des élèves de Beaumont à nos quatre écoles dans le sud-est d’Edmonton. 
Ces enfants n’auront plus à faire ce long trajet. À Camrose, la présence 
francophone est plus petite et récente, mais pas moins déterminée d’obtenir sa 
propre école francophone. Ce sera chose faite en septembre là aussi en dépit 
d’échéanciers très serrés. Nous souhaitons une « bienvenue » tout à fait spéciale à 
ces deux communautés scolaires.

Site scolaire Erin Ridge pour l’école Alexandre-Taché : En mai 2013, la Province 
annonçait la construction d’une nouvelle école secondaire francophone à Saint-
Albert. Ce qui n’avait pas été prévu, par contre, a été la résistance féroce des 
habitants d’un quartier de la ville qui s’opposaient à la construction sur un site qu’ils 
chérissaient autant. Cela a mené à un débat de plusieurs mois opposant le conseil 
municipal de Saint-Albert, les voisins et la communauté scolaire d’Alexandre-Taché. 
En fin de compte, les conseillers municipaux ont approuvé une modification au Erin 
Ridge Area Structure Plan pour permettre la construction de l’école qui ouvrira ses 
portes en 2016.

Comité C2 : Au printemps 2013, une entente-cadre a été conclue entre le 
gouvernement provincial, l’ATA et l’ASBA en vue d’étudier la charge de travail des 
enseignants et rendre plus efficace l’exercice de la profession. Le Comité a rendu 
un premier rapport en octobre 2013 et son travail se poursuivra jusqu’en juin 
2016. Le comité est très satisfait du travail accompli à ce jour et de l’esprit de 
collaboration qui règne au sein du Comité.

Modèle de gouvernance : Le Conseil s’est engagé à entreprendre un processus 
de consultation auprès des parents et de la communauté francophone dans le 
but d’établir une égalité de représentation publique/catholique dans un modèle de 
gouvernance renouvelé. Par la suite, le Conseil entreprendra des pourparlers avec 
le ministre de l’Éducation pour formaliser ce modèle de représentation égalitaire qui 
pourrait être mis en place lors des prochaines élections scolaires. 

Inscriptions officielles 2013-2014 : Nous avons connu une forte croissance de 
9,1 % dans les effectifs scolaires, soit la deuxième plus grande depuis la formation 
du Conseil en 1994. Les nombres sont passés de 2577 l’année dernière à 2806 
cette année.

Bilan financier 2012-2013 : L’année 2012-2013 s’est terminée avec un 
surplus de 260 608 $ sur des revenus de 43 102 082 $ et des dépenses de 
42 841 474 $. C’est le premier surplus depuis 2008-2009. Au 31 aout 2013, 
le Conseil avait un excédent accumulé de 2 020 525 $. 

Acquisition de Ritchie School : Après cinq ans de location et le désir d’Edmonton 
Public Schools de conclure une entente avec la Province pour le transfert de 
Ritchie School au Centre-Nord, on ne sait pas encore pourquoi ce n’est pas chose 
faite. Récemment, des représentants de l’école, du Conseil et des ministères de 
l’Éducation et de l’Infrastructure ont participé à un exercice de Value Assessment 
de l’édifice et du terrain. Ils ont conclu qu’il serait préférable de démolir les deux 
édifices et de construire une école de remplacement sur le même terrain. 

Agrandissement du gymnase à l’école La Prairie : Le Conseil a approuvé une 
entente pour l’agrandissement du gymnase de la nouvelle école La Prairie au cout 
de 600 000 $ et a versé une première tranche de 400 000 $ au gouvernement 
de l’Alberta. Le Conseil s’engage à rembourser les autres 200 000 $ 
ultérieurement, tout en reconnaissant sa responsabilité de continuer à revendiquer 
une résolution à cette question d’iniquité sur le plan de l’équivalence.

Demande d’une nouvelle école pour À la Découverte : Vu l’impossibilité pour les 
autorités scolaires locales d’identifier des espaces adéquats et dans des délais 
opportuns pour permettre le déménagement de l’école dans des installations plus 
convenables, le Conseil a demandé au gouvernement de construire une nouvelle 
école publique du côté nord d’Edmonton.

Bail avec La Cité francophone : Le Conseil a renouvelé un nouveau bail avec la Cité 
pour une durée de sept ans pour son bureau central.

Bibliothèque Elizabeth-Sovis : L’école 
À la Découverte a profité de son 
concert du printemps le 15 mai 
pour nommer sa bibliothèque à 
l’honneur d’Elizabeth Ann Sovis 
(1949-2012), pionnière en 
orthophonie francophone en Alberta.

Entente de reconnaissance des 
principes du Lloydminster Charter 
par les conseils scolaires des 
écoles fransaskoises et du Centre-Nord : Le Conseil a demandé de rencontrer le 
ministre de l’Éducation pour lui demander deux choses : a) approuver une entente 
entre le Conseil scolaire fransaskois, y compris les principes du Lloydminster 
Charter par rapport au financement et à la gouvernance de l’école Sans-frontières; 
et b) participer à une rencontre dans le but de trouver une solution au manque 
de représentativité scolaire des parents ayant droit vivant du côté albertain de 
Lloydminster.

Travaux à l’école Citadelle : Les travaux amorcés en juillet dernier seront terminés 
cet été. Quoique le gouvernement se soit engagé à les payer, nous ne savons 
toujours pas combien nous recevrons pour les couts d’aménagement qui s’élèvent 
à plus de 350 000 $.

Avenir de l’école Citadelle : Le Conseil cherche à reprendre la conversation avec 
Greater St. Albert Catholic Schools pour lancer un processus de consultation 
auprès des parents des deux écoles de Legal à l’automne 2014 et donner suite aux 
recommandations de l’étude Value Management effectué en décembre 2012.

Renouvèlement du bail au Centre scolaire communautaire de Legal : L’ACFA 
Centralta et le Centre-Nord ont renouvelé le bail qui permet à l’école Citadelle 
d’utiliser le gymnase, la cuisine, la salle d’arts, une salle de classe et les bureaux 
administratifs de l’école.

Entente pour l’école Desrochers : Nous signerons prochainement les ententes en 
matière d’opération et d’éducation avec Grande Yellowhead Public Regional Schools 
pour la gestion conjointe de l’école Desrochers à Jasper.

Redéfinition du curriculum : Un grand nombre d’enseignants participent au 
prototypage du curriculum qui s’insère dans le cadre de l’initiative, Une éducation 
qui inspire : La vision des Albertains d’une éducation transformée. Il s’agit d’une 
transformation sans pareil en éducation en Alberta. Les écoles ne verront pas le 
résultat du prototypage avant 2016, même 2017.

MOODLE : Depuis septembre 2013, le Conseil scolaire a rendu obligatoire 
l’utilisation de Moodle, une plateforme d’apprentissage en ligne qui appuie la 
communication des enseignants avec leurs élèves et parents. Les résultats sont 
vastes et riches!

Résultats des élèves et le climat scolaire : Nous avons abandonné le sondage de 
satisfaction interne utilisé depuis 20 ans en faveur de « Entendez-moi », un produit 
commercial très reconnu et recommandé – The Learning Bar. Les élèves de la 4e 
à la 12e année y ont participé et leurs réponses seront comparées à des normes 
canadiennes que les conseils d’école et le personnel pourront étudier à l’automne.

AVAN (Apportez votre appareil numérique) : Le Conseil a introduit une politique 
et un guide pour enseignants favorisant une approche qui encourage les élèves à 
apporter et utiliser leur propre appareil numérique en classe. Il s’agit d’une ten-
dance émergente qui est apte à transformer l’utilisation de la technologie à l’école.

Projet ESPOIR : Alberta Mental Health a confirmé que le Projet ESPOIR en santé 
mentale est renouvelé pour trois ans.

Don de la Banque Royale du Canada : Le Projet ESPOIR a reçu un don de 15 000 $ 
pour appuyer ses activités; la RBC avait donné 10 000 $ l’année précédente.

Arrêt LRT dans le quartier Strathearn : Le Conseil a vendu 0,31 acre situé dans 
la partie nord de l’école Gabrielle-Roy à la ville d’Edmonton pour la somme de 
189 000 $, pour la future expansion de la ligne LRT. Ces bénéfices doivent servir 
pour une nouvelle école ou la réparation d’une école existante.

Ajout de deux nouvelles routes : Deux nouvelles routes d’autobus ont été ajoutées 
au cours de l’année, une pour le centre-ville desservant Père-Lacombe et À la 
Découverte, et l’autre pour le sud-ouest desservant Notre-Dame.

Félicitations à l’école Gabrielle-Roy : L’école a été reconnue pour la plus grande 
amélioration aux tests de rendement à l’élémentaire dans toute la ville d’Edmonton 
au cours des cinq dernières années selon le classement de l’Institut Fraser. 

Félicitations à Suzanne Foisy-Moquin : Elle a reçu la distinction Joseph MacNeil 
Outstanding Achievement Award pour son travail de maitrise en Enseignement 
religieux au Newman Theological College.

Bourse Claudette-et-Denis-Tardif : Josée Lemire, directrice à Père-Lacombe, 
recevra cette bourse de 900 $ lui permettant de suivre une formation qui 
soutiendra la mise en œuvre d’un projet de renforcement positif à son école. Elle 
assistera à la conférence Positive Behavior Support à Boston (Massachusetts) en 
mars 2015.

Félicitations à Annie Dansereau : Les deux équipes de robotique de 8e et 9e année 
à Joseph-Moreau ont remporté la deuxième place dans des catégories différentes 
à la compétition provinciale First Lego League à NAIT. Elles ont représenté l’Alberta 
au championnat nord-américain de robotique à Carlsbad (Californie).

Félicitations à Michel Gariépy : Les deux équipes de robotique de Maurice-Lavallée 
ont remporté les deux premières places à la compétition provinciale First Tech 
Challenge (FTC) à Edmonton. Les équipiers ont représenté l’Alberta au championnat 
mondial FIRST Tech Challenge à St. Louis (Missouri).

Félicitations aux enseignants nommés pour le prix Excellence in Teaching 
Award : Michel Gariépy, Paulin Larochelle et Nancy Roy.

Félicitations et merci aux personnes ayant annoncé leur retraite depuis le mois 
de juin 2013 : René Aubin, Berthe Bilous, Yolande Cadrin, Lucie Filion, Martin 
Gaudreault, Antonio Goupil, Nico-le Payette, Mireille Prévost, Hélène Sabourin, 
Danielle Sigouin-Carrière et Claire Wilson.

Nomination de directions d’école : Le Conseil a ratifié la nomination de Sonia 
Durand à titre de directrice à l’École francophone de Beaumont et à titre de 
direction (par intérim) pour 2014-2015 : Nicole Arseneault à Boréal, Katherine 
Deren à Alexandre-Taché et Francine Sarrazin à Saint-Christophe. 

 - Henri Lemire, directeur général

Mot du  
directeur 
général

Bilan de l’année 2013-2014


